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會否適應調整不同年齡幼兒的托額比例？

　　全澳四十一間受資助托兒所正接受報名，社工局表示隨着近年
本澳出生率下降，家長對半日托需求減少，受資助托兒所將取消半
日托服務，並相應增加三百個全日托名額。指出今年約有六千名兩
歲小朋友，與受資助托兒所提供的托額相若，加上私營托兒所可提
供的托位，全澳托兒所共提供約一萬個托額，認為托額充足，今年
沒有增設托兒所的安排。
　　但不足兩歲幼兒托額較少，令不少有需要的家長非常苦惱。受
疫情影響，外地家傭難以來澳工作，而內地家傭薪金較高，並非每
個家庭都能負擔。如未能入托，照顧幼兒的壓力很大。雖然當局一
再強調兩歲前為幼兒依戀期，由單一或固定的照顧者照料最為理想
，不一定需要入托，但現實情況是生活迫人，雙職工或輪班工作情
況普遍，家長難以抽空照顧、祖父母輩未退休或無能力照顧幼兒等
等，均令家長有托兒需要。
　　明白幼兒正處於感情發展的關鍵期，如家中有父母或親人照顧
當然較好。但亦有家長期望幼兒透過托兒所提升自理、社交和群體
適應等能力，相信只要家長和幼兒同時做好入托前的生活準備及心
理建設，加上幼兒有很強的適應能力，托兒所對幼兒的成長有很多
好處，亦能協助家長減輕照顧壓力。
　　為此，本人提出以下質詢：
一、請問過去受資助及非受資助托兒所提供不足兩歲幼兒托額情況
如何？是否能滿足市民的托兒需求？
二、針對疫情的特殊情況，當局在完成今年托兒所報名後，應作出
評估和分析，適當調整不同年齡幼兒的托額比例。請問當局會否在
滿足兩歲小朋友的托兒需求後，適當增加不足兩歲的幼兒托額？
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